

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes. 4.50
En el resto de España, trimestre 5.00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
En la primera plana y gacetas, línea. 0.20
En cuarta plana, id. 0.12
Comunicados, id. 0.25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 24, pral.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, jueves, 20 de Julio de 1882.

N.º 318.

CRÓNICA EXTRANJERA

Con referencia á la catástrofe ocurrida en la calle de Francois Miron, de París, publican varios periódicos extensos detalles.

En las primeras horas de la mañana del miércoles el dueño de un restaurant sito en la calle de Pont-Louis Philippe, esquina á la de Miron, avisó á los empleados del gas de que se notaba una fuga en los sótanos de su establecimiento.

Una hora después ocurría una explosión en la casa inmediata, y al acudir los bomberos á sofocar el incendio producido por la misma, una espantosa detonación estallaba en el café de los Empresarios, producida también por otra fuga de gas. Los pisos de la casa en que estaba instalado el café se hundieron con estrépito; las casas próximas sufrieron una violenta sacudida, y una espesa nube de polvo envolvía por completo aquel lugar.

Al disiparse esta nube, vióse á gran número de víctimas agitándose entre los escombros; la calle estaba además llena de heridos que eran los transeúntes sorprendidos por el siniestro al pasar por aquel sitio.

Horrible fué la escena que siguió á la explosión. Los heridos más graves fueron conducidos en camillas al hospital; los que podían caminar por su pié acudían á las farmacias próximas.

En la vecindad había un pánico horroroso ante el temor de nuevas explosiones. Los inquilinos de las casas inmediatas se ponían en fuga, saltando muchos por los balcones.

Los muertos han sido cinco, hasta ahora y treinta los heridos que fueron trasportados al hospital; veinte y uno permanecieron allí y nueve fueron llevados á domicilio.

Total sesenta heridos.

De los más graves, fallecieron poco después dos, un caballero y una señora; se cree que en la cueva del café hay dos cadáveres.

La casa del café ha sido necesario apearla por amenaza segura ruina.

Escriben de Viena:

«La línea aduanera que separaba hasta hoy la Bosnia y la Herzegovina del Austria-Hungria, quedará suprimida el 16 de Julio, y las provincias ocupadas quedarán englobadas en lo sucesivo en el sistema aduanero del imperio.»

La anexión de las dos provincias puede considerarse, por lo tanto, como completada.

Las últimas lluvias de Francia han producido grandes inundaciones en muchas comarcas, ocasionando pérdidas de consideración y amenazando con graves peligros. Los periódicos franceses vienen llenos con la enumeración detallada de tantos desastres, que en la hora en que escribimos estas líneas aún no han terminado.

Forman contraste con la relación de tantas desgracias, y ocupan una buena parte de los periódicos, las descripciones de los preparativos para la gran fiesta nacional, que ya se habrá verificado, y que habrá sido sorprendente, á juzgar por ellas.

Monseñor Freppel, obispo de Angers, ha dirigido instrucciones al clero de su diócesis para que no tome parte alguna en las fiestas, oponiéndose en todo á lo que ha recomendado una circular ministerial. Con este motivo los republicanos, insisten como otras veces, en que es necesaria la supresión del presupuesto de cultos. Créese que el Consejo de ministros ha debido ocuparse en poner coto á las demasías del obispo de Angers.

Los telegramas recibidos de París dan cuenta detallada de la inauguración del hotel de Ville y del banquete que con tal motivo tuvo lugar. Las personas invitadas á la comida eran 548, entre ellas el embajador de España y el alcalde de Madrid.

M. Grévy ocupaba la presidencia; Víctor Hugo, Pelletan, Julio Simon, Dumas y otros muchos hombres célebres en la ciencia, la literatura ó la política, se veían entre los comensales.

La prensa ocupaba un departamento separado, próximo á la sala principal, donde la sociedad de cocineros de París la obsequiaba con un banquete especial.

En el banquete reinó el entusiasmo y el orden más completo. Formaron el menú 14 platos, sirviéndose cinco clases de vino.

A los postres comenzaron los brindis. El presidente del Consejo municipal, después de saludar á los concurrentes á la fiesta, que simbolizaba las ideas de paz, de libertad y trabajo, brindó por M. Grévy.

Después del banquete los niños de las escuelas municipales, organizados en batallones, ejecutaron varias maniobras en la plaza del hotel de Ville, delante del Consejo que las presenciaba desde la puerta principal del nuevo edificio.

Como justo premio á sus fatigas en el ejercicio militar, 140 camareros y un crecido número de marmitones, sirvieron luego á los jóvenes militares otro banquete en la sala de San Juan.

El gobierno portugués ha pedido autorización á las Cortes para que el rey pueda viajar por el extranjero.

El príncipe heredero quedará de regente durante el tiempo que dure el viaje de D. Luis.

Ahora resulta que el capitán americano Boyton ni es capitán, ni americano, ni se llama como él dice, sino que es un francés del departamento del Gers, que había huido de su país para eximirse del servicio militar.

Un gendarme del distrito de Saint Gaudens ha detenido al célebre gascón, para ser juzgado por prófugo en consejo de guerra.

Leemos en *Le Figaro*:

«Todos los días se cometen en París robos más ó menos atrevidos, pero es raro que se haya presentado otro que ofrezca circunstancias parecidas al que vamos á referir.»

M. C., propietario de un gran terreno en la calle de Olivier de Serres, en Vaugirard, había hecho construir en él, hace algun tiempo, una pequeña habitación destinada á un mayordomo. El otro día, M. C., acompañado

de su colono, se dirigió á su propiedad, mas cual fué su sorpresa al ver un monton de piedras y de escombros en el mismo lugar donde se encontraba su casa pocos días antes.

Las vigas de hierro y de madera, las puertas, las ventanas, todo habia sido robado. Hallándose el terreno situado en un barrio desierto y lejano de habitaciones, nadie ha podido dar cuenta de la perpetración de un robo tan singular.

Por ahora se sospecha que sus autores son los operarios de Grenelle, que habrán derribado la casa á fin de reconstruirla.

La policia ha empezado sus indagaciones.»

Hace pocos días referíamos el suicidio de dos jóvenes francesas en el parque del castillo de Ottenheim, por amores desgraciados con el joven conde de Condohove.

La justicia civil nada ha hecho en averiguación de las causas que habia en tal catástrofe; pero los oficiales del regimiento de caballeria en que sirve aquel D. Juan, han formado un tribunal de honor que examine el asunto y declare si el conde debe pedir su licencia absoluta.

Este sistema tan arraigado en el ejército austriaco, será poco constitucional, pero lo limpia sin necesidad de tribunales y esteriliza las influencias ajenas á la justicia que no pocas veces se abren paso hasta los tribunales de todas partes.

Una ceremonia interesante se ha verificado recientemente en Londres á presencia del lord Corregidor, del maestro general de Correos y Telégrafos y de gran número de prevostes y alcaldes de provincia.

El príncipe de Gales inauguraba en la Bolsa una estatua en bronce erigida á la memoria, no de un guerrero ni de un príncipe, sino á la de Sir Rowland Hill, el gran reformador al que se debe el sistema de franqueo postal uniforme y barato que se practica hoy en todo el mundo y que ha servido para el desarrollo de la industria, del comercio y de las relaciones sociales, más que todos los sistemas filosóficos y acaso más también que ninguna ley encaminada á tan útiles efectos.

Rowland Hill está representado en pié, teniendo en una mano un lápiz y en la otra un librito de memoria. En el pedestal se lee en letras de oro: *Rowland Hill*.

CRONICA NACIONAL

Una noticia edificante que comunicó á *El Debate* un suscriptor de Valencia:

«Parece que un cabildo eclesiástico ha vendido tapices, joyas de gran antigüedad y mérito, por valor de algunos miles de duros. Susúrrase que ha sido el de nuestra metropolitana, y en esto no hace del todo mal; ¿para qué guardar antiguallas legadas por nuestros antepasados, privando á los anticuarios del estudio de las artes de tapiceria, orfebrería, etc., de épocas pasadas, si puede aportar con ellas al fondo comun buenos duros modernos? «No de solo pan vive el hombre,» dicen los textos sagrados:

y aquí puede parodiarse, diciendo: «No sólo de preciosas esmeraldas y rubíes de gran tamaño necesita un cabildo, sino también de los 15 ó 16.000 duros que producen, que ya vendrán otros piadosos donantes á llenar los vacíos que resulten en el joyero por la circulación profana de las vendidas.»

Todo ello, bien meditado y analizado, probaría que nada hay estable sobre esta tierra, en movimiento perenne. ¡Quién dijera á los que legaron aquellas *piedresueñas* al tesoro del cabildo que ni aún allí estarían quietas y pacíficas! Vaya usted á echar cuentas. A lo mejor tenemos que reparar la iglesia, y cátese usted empleando las piedras preciosas para ello. Claro, para eso son piedras. No crea usted, que se me ocurre aquello de Luis XIV: «El estado soy yo.» No; nada, nada, á recoger otras, que ya vendrán.»

La fragata *Sagunto* única de la escuadra de instrucción que se hallaba en aquellas aguas de España; se encuentra en la actualidad en Rosas.

De hoy á mañana saldrá la fragata *Vitoria* del Ferrol á incorporarse en Rosas á la *Sagunto*.

La *Numancia*, que lo mismo que la *Vitoria* reforzará la escuadra, saldrá para Rosas dentro de cuatro ó cinco días.

El Marqués de Campo está en tratos para adquirir el vapor *Sterling-Castle*, que es el más veloz del mundo.

De *El Globo*:

La noticia de siempre. Durante el mes de Julio ha subido una atrocidad la recaudación de Aduanas.

Me acuerdo de que cuando yo era chiquitín se publicaba esa noticia en los periódicos todos los meses, y le decía yo á mi padre: «pues si todos los meses sube esta renta debe ya llegar al cielo.»

—No, hijo mio,—me decía,—por la misma razón que á mi me crecen diariamente las barbas y nunca tengo barbas, ¿es que me afeito?

—Luego á esta renta...

—Si, «la cortan el pelo á fines de mes.»

¡Cielo santo! ¿Todavía más? ¡He leído con verdadero espanto lo siguiente!

«El Sr. Camacho se propone aprovechar las vacaciones del verano para perfeccionar sus reformas.»

¡Perfeccionar sus reformas!

Estoy como el que ve venir un toro con banderillas y no sabe capear.

¿Qué contribución me amenazará después de la sal. Dios mio?

¿Contribución sobre el vinagre?

Porque á Jesucristo le dieron sal y vinagre y la sal ya nos la han dado á sus hijos.

La *Discusion* da cuenta del siguiente hecho:

«Anteayer tuvo lugar en la iglesia de San Antonio de los Portugueses una especie de *meeting* clerical bajo la presidencia de un padre de la compañía de Jesus.

Después de arengar al piadoso curso con palabras energicas contra la libertad y contra los progresos operados en las costumbres por las corrientes civilizadoras del siglo XIX y cuando ya los ánimos se hallaban bien dispuestos por las frases del ardiente tribuno, preguntó éste con voz tonante é imperioso ademán:

«Jurais defender los derechos del Papa hasta verter la última gota de vuestra sangre, aun cuando sea contra vuestros propios hermanos, y «vengan de donde vinieren los ataques?»

A esta interpelación se sucedió en la nave de la iglesia un escándalo inaudito; la mayor parte de los congregados levantaron sus manos hacia el techo, exclamando con rúncas y destempladas voces: «Si juramos!»

Nota: entre los «juramentados» había gran número de ex-cabecillas carlistas.

Saqueen nuestros lectores las consecuencias.

Estos jesuitas son los mismos que ayudaban á los conservadores en sus declaraciones contra los clubs, sin perjuicio de alentar secretamente toda exajeración.

«Debe quedar impune esa excitación guerrera?»

«Ah si una cosa semejante hubieran hecho los liberales!»

Correo de hoy

Madrid, 17.—Se ha marchado la embajada marroquí sin haberse acordado nada definitivamente. Es probable que se acepte en compensación de Santa Cruz un territorio en el Mediterráneo, salvo la ratificación de las Cortes.

Madrid, 17.—Presidida por el director de Aduanas se ha reunido la Junta de aranceles y valoraciones.

La fragata *Carmen* ha llegado á Alejandria con órdenes para embarcar á los consules y súbditos españoles y trasladar los á las costas de Cataluña.

La mayoría de las fragatas que se hallaban en los puertos de Alejandria se trasladan á Port-Said.

Oficialmente se confirma que Arabi se prepara á resistir á los ingleses.

Turquia se niega á intervenir en Egipto. Es imminente una intervención europea.

Paris, 17.—En la Nota idéntica presentada á la Puerta se fija en tres meses la duración de la ocupación turca, y se mantienen las instituciones políticas y financieras de Egipto. Se añade que las atribuciones del gobernador militar y los gastos de guerra imputables á Egipto se fijarán de común acuerdo con las potencias. Se cree que la Puerta Otomana se negará á avenirse á todo esto.

El *Times* dice que 1.500 egipcios junto con gran número de beduinos marchan sobre Puerto Said.

Paris, 17.—*Alejandria*.—Han desembarcado soldados ingleses para mantener el orden y rechazar cualquier ataque que intente Arabi.

Unos 3.000 soldados de marina alemanes y griegos que habían desembarcado volvieron á embarcarse ayer á consecuencia de algunas dificultades suscitadas por los norte-americanos.

Se asegura que un coronel egipcio dió la señal de degüello y de incendio. No ha perecido ningún francés. Las pérdidas materiales son considerables.

Paris, 17.—La Cámara de diputados ha aprobado los créditos destinados á la institución de oficinas y escuelas mixtas en Tunes.

M. de Freycinet cree inútil que se discuta actualmente la cuestión de

las capitulaciones estando próxima su desaparición, y ha dicho que el gobierno presentará muy pronto proyectos mas completos. (Aplausos.)

Arabi ha decretado un levantamiento en masa y ha invitado á los egipcios á que se reúnan en el Cairo que en calidad de dictador defenderá hasta la muerte, pero el Khedive abriga la esperanza de que el Cairo se mantendrá fiel habiendo sido Arabi destituido.

El *Times* acusa al gabinete inglés de que contemporiza demasiado para el envío de tropas.

Se cree que la Cámara aprobará mañana la intervención francesa que pide Inglaterra y que se llevará á cabo inmediatamente después de haber tomado sus acuerdos la conferencia.

Se considera cierta la negativa del Sultán á intervenir en Egipto.

Madrid, 18.—Segun los últimos telegramas, se agrava la situación de Egipto.

Los ulemas secundan el movimiento de Arabi y predicán la guerra santa.

Las turbas han asaltado varias casas europeas en el Cairo, asesinando á 52 personas.

El Almirantazgo inglés ha embarcado á todos los buques egipcios que se hallaban entre Suez y Port-Said.

Continúan desembarcando tropas inglesas en Alejandria.

Madrid, 18.—La Junta arancelaria aprobó anoche cuatro expedientes referentes á valoraciones.

En la propia sesión se leyó una Memoria de la Dirección de Aduanas y el dictamen de la potestada de la Junta, cuya dirección comenzará hoy.

El Consejo de ministros se ha aplazado para mañana.

La *Gaceta* publica los presupuestos de Filipinas y varios indultos.

Madrid 18.—El embajador marroquí ha regresado á Madrid.

Niégase que las negociaciones tengan por base cambio alguno de territorio.

El Consejo de mañana se ocupará en la adopción de medidas encaminadas á evitar las escenas que se producen con motivo del cobro de contribuciones en algunas capitales.

Madrid, 18.—Se han fugado de Fernando Poo varios deportados cubanos.

S. M. el Rey marchará á Comillas el día 25; después de su regreso irán á aquel puerto las infantas.

Ayer fué conducido al Saladero el titulado marqués de Rays, habiéndose puesto hoy á disposición de la autoridad francesa.

Madrid, 18.—El sábado marcharán los ministros á la Granja para felicitar á S. M. la Reina.

El domingo habrá Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

S. M. marchará á Santander.

Ha producido sensación la prision del Marqués de Rays.

Madrid, 18.—La correspondencia particular de Filipinas se mandará por la via de Marsella.

El ministro de Gracia y Justicia ha aprobado las ternas para la provision de curatos de la diócesis de Barcelona.

Se ha ordenado que la escuadra de instrucción vaya á Mahon.

Madrid, 18.—La langosta está causando estragos en la provincia de Ciudad Real.

La goleta *Ligera* ha marchado á Tanger.

Han celebrado una conferencia don

Venancio Gonzalez y el señor Diz Romero, y en ella se ha hablado de los sucesos ocurridos en Barcelona con motivo de los embargos. El Sr. Diz Romero ha hecho aclaraciones pacíficas.

Madrid, 18.—El señor Canamaque está resuelto á combatir enérgicamente en las Cortes las pretensiones del embajador de Marruecos.

Se hacen comentarios sobre la benevolencia del Sr. Castelar hacia Inglaterra en la cuestión del bombardeo de Alejandria.

El señor Camacho está arreglando una combinacion de delegados de Hacienda.

Madrid, 18.—En el primer Consejo de ministros que se celebre se adoptarán enérgicas medidas contra los contribuyentes morosos en el pago de las contribuciones.

Don Venancio Gonzalez ha marchado á Lillo y regresará el viernes.

Mañana habrá Consejo de ministros presidido por el Sr. Sagasta.

Madrid, 18.—Se ha dado orden para que algunos cañoneros marchen á Puerto-Said para proteger el paso por el canal de nuestros buques mercantes.

Es probable que se organice una escuadrilla en el Mediterráneo.

Se temen desórdenes en Portugal.

Paris, 18.—*Pera*.—La Puerta Otomana no ha tomado aun ninguna decision tocante á la Nota. Si el jueves no ha contestado, los embajadores reproducirán su petición.

Alejandria.—En la actualidad son en número de 5810 los ingleses que han desembarcado.

Ragheb ha dirigido una comunicacion á lord Seymour, poniendo en su conocimiento que los preparativos que hace Arabi son contra la voluntad del Virey; que Arabi ha recibido orden de suspenderlos y que el Virey está decidido á destituirle, pero que há diferido el publicar esta resolución para evitar nuevos desastres.

Londres.—El *Daily News* dice que los refugiados refieren que ha habido degüello de europeos en Tantals, Massoura y Zagazig.

Paris, 18.—*Londres*.—El general Alison se encarga del mando de las tropas inglesas.

Arabi ha contestado al Khedive que no tiene intencion de hacer la guerra, pero que si se le ataca se defenderá y que iría á Alejandria si el Khedive consiguiera que se marchasen los ingleses.

Dublin.—Es inminente un nuevo conflicto á consecuencia de la mala cosecha.

Paris, 18.—*Constantinopla*, 16.—El marqués de Noailles y lord Dufferin han recibido un despacho idéntico ordenándoles que sometan á la deliberacion de la Conferencia la cuestion del canal de Suez y para que ésta proponga que se delegue el cumplimiento de su decision á ciertas potencias.

Paris, 18.—Al discutirse en la Cámara de los diputados la cuestion egipcia, M. Freycinet ha dicho que cada vez que ha querido resolverse la cuestion de Oriente sin contar con Europa ha resultado una gran guerra; ha espuesto la politica del gabinete basada en la alianza inglesa y el concierto europeo, y ha anunciado el acuerdo ajustado ayer entre Francia é Inglaterra para proteger el canal de Suez. (Aplausos.)

M. Gambetta ha aplaudido al gabinete por mantener la alianza inglesa y ha censurado que se admitiera la intervención turca, porque cree que

las tropas turcas entrarían en pactos con los insurgentes egipcios. Ha dicho que encontraba insuficientes los créditos pedidos.

La discusion continuará mañana.

Madrid, 19.—La *Gaceta* publica la ley autorizando al gobierno para redactar y publicar las leyes de organizacion y de atribuciones y procedimientos de los tribunales militares y códigos para el ejército y la armada.

Paris, 19.—*Pera*.—El sultan ha llamado á Dervis-Bajá.

Alejandria.—El intérprete del consulado inglés que ha llegado del Cairo refiere que los soldados fuerzan las cuadras y requisan los caballos.

Corre el rumor de que Arabi irá al Cairo. Arabi ha nombrado á Mahmoud-Saim gobernador del canal de Suez. Las fuerzas egipcias que hay cerca del canal se calculan en 10,000 hombres, de los cuales 5.000 son beduinos.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes del 18 del actual

EFFECTOS PÚBLICOS	DINERO	PAPEL
Consolidado exterior	30'00	30'20
Tits. provisionales del 4 p. 100	76'50	77'00
ACCIONES		
Banco de Barcelona	99'00	99'50
Catalana general de Crédito	135'50	136'00
Crédito Mercantil	69'00	69'25
Banco de Cataluña	32'00	32'50
Ferrocarril de Almansa	240'00	242'00
OBLIGACIONES		
Empréstito provincial	60'00	60'00
Ferrocarril Norte de España	64'75	65'00
Id. Almansa	51'75	52'00
Compañía Trasatlántica	101'00	101'25
CAMBIO		
Sobre Londres á 90 d. fecha	47'40	00'00

MAHON

El Ayuntamiento ha nombrado maestro de la Casa de Misericordia de esta ciudad á D. Bartolomé Mir Coranti, con la obligacion de enseñar á los niños en ella acogidos, además de la primera enseñanza, música é instrumentacion.

Consideramos muy acertada esta medida que ha de redundar en beneficio de los acogidos y puede proporcionar dentro de algun tiempo buenos músicos á la banda de la localidad.

Llamamos la atencion del público sobre el anuncio de la Alcaidía que insertamos en la seccion correspondiente, en el que se fija el radio y extra-radio de este término municipal para los efectos de la Instruccion de consumos de 31 de Diciembre último.

El Ayuntamiento ha acordado reconstruir algunos techos de la cárcel pública y de la 1ª Escuela de niñas, que amenazan ruina.

Tambien se vá á reparar la capilla de aquella.

Las aceras que últimamente se han construido en las plazas del Carmen y Príncipe, han resultado mas baratas que las hechas por subasta, á pesar de estar aquellas ejecutadas con mas esmero que estas.

Cuando la administracion es buena, las obras salen mejores y mas económicas.

Accediendo el Ayuntamiento á lo solicitado por varios vecinos de la calle de San Fernando, les

ha autorizado en sesión de hoy para que construyan aceras en aquella, bajo la dirección de la Comisión de Policía urbana quien señalará la anchura, rasante y demás condiciones necesarias.

Parece que los vecinos de otras calles tratan de pedir igual autorización.

Celebramos que tomé incremento esta reforma iniciada por la Corporación municipal.

El lunes tuvo lugar en la Audiencia del Territorio la vista de la causa seguida contra nuestro querido compañero de redacción don Juan J. Rodríguez á instancia del ex-administrador de esta Aduana don Timoteo de la Peña. Nuestro distinguido amigo D. Pedro Ripoll defensor del Sr. Rodríguez, informó de una manera brillante y vigorosa. La sentencia no puede ya hacerse esperar.

Habiendo terminado los estudios del Derecho, ha regresado hoy á esta ciudad en compañía de su familia nuestro amigo D. Claudio Sturla y Saura, quien fijará su residencia en Mahon.

También ha llegado hoy D. Joaquin M.ª Tintoré, director comercial con residencia en Barcelona, de la fábrica Industrial Mahonesa.

Por noticias que recibimos de nuestro corresponsal en Palma, sabemos que las autoridades no han podido llegar á una avenencia con los contribuyentes; con tal motivo parece que los ánimos andan algo escitados y que la fuerza pública ha tenido que desplegarse en los sitios mas concurridos de la población á fin de que se mantuviera el orden.

Por desavenencias entre algunos tripulantes y el contramaestre del vapor Puerto Mahon, ha hecho este su último viaje con marineros tomados en Barcelona.

Esta mañana ha hecho un pequeño viaje el vapor Menorca, llegando hasta dar la vuelta á la isla del Aire, con el objeto de probar las importantes reparaciones ejecutadas en sus máquinas.

El resultado ha sido satisfactorio.

Segun verán nuestros lectores en uno de los telegramas que publicamos recibido por el correo de hoy, se ha ordenado que la escuadra española de instrucción venga á nuestro puerto.

Lo celebramos.

Segun se nos ha informado, la detención que se llevó á cabo en Villa-Carlos de un vendedor de quin-calla, fué motivada porque las contestaciones dadas por este á un teniente de alcalde, no fueron satisfactorias respecto á la patente de que debía ir provisto y por no suje-

tarse á ciertas reglas de policía urbana allí establecidas.

El suplemento del «Boletín Oficial» de Barcelona publica la escritura de fundación de la «Sociedad farmacéutica española» de la cual son accionistas varios farmacéuticos de esta ciudad.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» ha llegado á esta Ciudad el Teniente Coronel graduado Comandante de Infantería D. José María de Santa Pau, acompañado de su señora esposa.

También ha llegado en el mismo buque, nuestro querido amigo D. José Vinent y Seguí Notario de esta Ciudad, en compañía de su señora esposa.

Dice «El Diario de Ciudadela»:

«Se anuncia en Paris la llegada á aquella capital del riquísimo americano Mr. Vanderbilt, cuya fortuna puede asegurarse que es la mayor del globo.

Para dar una idea de esta fabulosa aglomeración de capitales en poder de un solo individuo, basta decir que Mr. Vanderbilt es único absoluto propietario de un camino de hierro americano, cuya importancia equivale á la de toda la línea del Norte de Francia.

El total de la fortuna de Mr. Vanderbilt se eleva nada menos que á dos mil quinientos millones de francos.

¡Pobrecito!...»

Relacion de los pasajeros llegados hoy en el vapor Puerto-Mahon:

De Barcelona.—Doña Concepcion Vela, Pedro Victori, José Llull, Juan Comellas, Domingo Massa, Joaquin Rita, Rafael Sierra, Emilio Sturla, Agapita Cardona, Claudio Sturla, María Cardona y dos niños menores, un militar, María Beltran y hermana, Juan Domingo, Baldomero Fausto, Sebastian Fornaris, Francisco Sans, Guillermo Carbó, Antonio Moll, Miguel Pons, Juan Preto, José Bron, Manuel Hernandez, Pedro Quintana y esposa, tres marineros, Lorenzo Conforto, Miguel Pons y su hijo, Raimunda Buscarons, Joaquin M.ª Tintoré y un hermano, Francisco Cardona, Margarita Mercadal.

De Alcedia.—D. Miguel Montlleo, Juan Berga, Jaime Moll, Manuel Perez, Miguel Tortella, Nicodemus Barrotti, Benedetto Tei, Nicolás Gelabert, Francisco Vila y su señora, José Santapau y su señora, Ramon Ballester, Miguel Azamora, Francisco Petrus y señora, un oficial y su asistente, Margarita Oliver, Juan Guasp, Vicente Torres, José Vinent y su señora, Catalina Andreu, Catalina Sintés y una hermana, Joaquin Gonzalez.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '3 por 100 Interior', 'Id. Exterior', 'Subvenciones ferrocarriles', and 'Billetes hipotecarios de Cuba'.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '3 por 100 Interior', 'Subvenciones ferrocarriles', 'Billetes hipotecarios de Cuba', and 'Obligaciones Francia'.

COMUNICADOS

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y de mi aprecio: En el diario de su digna dirección número 316 correspondiente al día de ayer, sección de Mahon, se continúa un suelto en el que se llama la atención á la Corporación municipal respecto á que trata de prorogar por algunos años más el contrato con el médico titular, suponiendo haber oido á muchos vecinos lamentarse de este propósito de la Corporación municipal, y desean el cambio de facultativo, y los excita á que obren con la mayor cordura y madurez, ya que debe tener presente los deseos de la mayoría.

Como V. comprenderá es altamente oficioso que dicho diario se entrometa á dar consejo no pedido, y como los hechos del hombre obedecen siempre á causa impulsiva, como interesado, pues me honro con ser médico titular de Villa-Carlos, me permito rogar á V. se sirva concretar hechos que puedan haber determinado el tal consejo, advirtiéndole á usted para su mejor acierto, al verificarlo, que pongo desde ahora á su disposición en mi gabinete de estudio documentos auténticos, de los cuales deducirá, según crítica racional, que el Ayuntamiento, se ha detenido cual corresponde, antes de resolver á ratificar el contrato que con el infrascrito tiene celebrado; si bien es verdad que no ha hecho uso para ello del sufragio universal, como al parecer el suelto pretende, cosa que no se compadece con las disposiciones legales, sin por esto negar, que, á poder ser cuestion política la que se trata, indudablemente habria algunos vecinos, que quizás quedarán contentos, viendo de médico titular persona que haya figurado en su partido.

Doy á V. anticipadas gracias por la inserción de este comunicado, contestación á dicho suelto, y queda suyo afectísimo

Q. B. S. M.

Ramon Menendez.

Desconoce el Sr. Menendez la misión de la prensa hasta el punto de decir que es altamente oficioso dar consejo no pedido. Sobre que el Sr. Menendez ignora también si se nos ha pedido consejo, debemos decirle que la redacción de un periódico no es el despacho de un abogado; y que la prensa está autorizada para dar consejos sobre todo lo que se relaciona con los servicios públicos.

En cuanto á elegir médico por sufragio universal, es teoría nueva para nosotros, pues jamás hemos hecho semejante indicación, aunque á juzgar por lo que del comunicado

se desprende, no habia de serle muy favorable al Sr. Menendez.

Si algunos vecinos habian de ver con gusto que se nombrase médico titular persona que haya figurado en nuestro partido, cosa es que nos satisface, puesto que habla en favor del aludido; pero sepa el Sr. Menendez que para la provisión de cargos de esta naturaleza hacemos siempre abstracción de las ideas políticas y de toda clase de afecciones, porque donde se interesa la salud y aún la vida de los hombres, no cabe recomendación ni intriga, sino la libre manifestación del público.

Nuestras manifestaciones han sido motivadas por quejas de los vecinos; á ellos pues y no á nosotros debe el comunicante dirigirse para convencerles con sus documentos auténticos y su crítica racional.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Margarita, vg. y mr. y San Elías, profeta.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Práxedes, virgen y San Daniel.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 48 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 24 m. de la T. LUNA.—Sale á las 9 h. 9 m. de la M.—Pónese á las 9 h. 24 m. de la N.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 20.—De Barcelona vapor correo Puerto-Mahon, cap. D. Juan Thomás con 23 trip., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 20.—Para Barcelona vap. alemán Principe Federico Carlos, cap. Mr. H. Mohr, con 23 trip. y trigo. Para Pollensa laud Leonor, pat. Rafael Covas, con 4 trip., 2 pas. y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 20.

El Gobierno frances ha sido derrotado en la Cámara.

Arabi-Bey ha cortado las comunicaciones telegráficas entre el Cairo y Alejandria.

Inglaterra y Francia han acordado garantizar la navegación por el canal de Suez.

Créese que el Ministerio frances desistirá de presentar su dimisión por la derrota sufrida en la cuestión egipcia.

NOTA de las reses sacrificadas el día 18 en el Matadero público de esta ciudad

Table with 7 columns: Nombre de los cortantes, Propiedades, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cerdos, and Peso Kilógrs. Lists various animals and their weights.

Seccion Oficial

Alcaldia de Mahon Consumos

Para los efectos de la instruccion de Consumos de 31 Diciembre último se fija el radio de este término municipal en los límites que se expresan á continuación:

Carretera general de Ciudadela

Llega el radio hasta el campillo que existe antes de la barrera de Libertons, camino de Rafal y cercados de Algarrovet. Quedan comprendidos dentro del radio el predio San Isidro,

Estancia Barrancó, Estancia Binisar-meña, Predio de id. y Alfarería.

Carretera de San Luis

Llega el radio hasta el campillo de Ne Xau de Sta. Magdalena (110 metros antes del camlo de Bentalfa). Quedan comprendidos dentro del radio todas las compañías de Norias y Molinos y viñas habitadas.

Carretera de San Clemente

Llega el radio hasta 50 metros antes de la barrera del Retiro; y por el camino de la Alqueria Cremada y Llumasanas hasta 50 metros más allá de la Alqueria Cremada de Pedro Pons. Quedan comprendidos dentro

del radio todos los caseríos y predios de la Alqueria Cremada, menos el Retiro, S'Olivar, Ne Ferranda, Estancia de Climent, y Estancia Capellot.

Camino viejo de San Clemente

Llega el radio hasta los caminos de Curniola, Algendar y viejo de Alayor. Quedan comprendidos dentro del radio los predios Alfavaret, Dragonera y Curniola.

Camino viejo de San Luis

Llega el radio hasta el camino de Bentalfa. Quedan comprendidos dentro del mismo los caserios de Trepu-có que pertenecen al distrito de Mahon.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 19 Julio 1882.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hace saber: Que debiendo comunicar un asunto que interesa á Francisco Pons y Coll vecino de esta ciudad referente á su finado hijo Antonio Pons y Gomila se presentará en esta Comandancia en hora hábil con el objeto indicado. Mahon 19 Julio de 1882.—J. Cardona y Netto.

ADMINISTRACION: calle de Gracia, n.º 27.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle de Gracia, n.º 27.

SOCIEDAD ANÓNIMA Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general ordinaria para el día 22 de Julio próximo á las cinco de la tarde, á los fines siguientes:

1.º Proceder al nombramiento de dos individuos de la Junta de gobierno, en reemplazo de D. Miguel Villalonga y D. Juan Orfila, con arreglo á lo dispuesto en el art. 20 de los Estatutos.

2.º Aprobar el balance del año económico que termina en 30 de los que cursan.

3.º Acordar la distribucion del dividendo correspondiente al actual ejercicio y

4.º Discutir y votar las proposiciones que se sometan á su juicio.

Dicha junta se celebrará en el local de sesiones de la Sociedad, y si en el día señalado no pudiera constituirse por no concurrir la mitad mas uno de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente 13 á la misma hora y sus decisiones serán valederas cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan, de conformidad á lo prevenido en el artículo 13 de los Estatutos.

Se recuerda á los Sres. accionistas, que con arreglo al artículo 14 de dichos Estatutos, solo tendrán derecho á concurrir á las juntas generales los que con quince días de antelación, al en que deba esta celebrarse, hayan depositado sus acciones en las cajas de la sociedad, y que los que sean apoderados de otros accionistas deberán acreditar su representacion por medio de poder ó carta firmada en que se les confiera esta facultad que podrán entregar al Secretario hasta las doce de la mañana del día 19 de Julio próximo.

Los depósitos de las acciones se efectuarán en Mahon en poder del Director D. Juan Martorell y Caulés, calle de Deyá número 19, y en Barcelona en el de D. Joaquin M.º Tintoré y Mercader, calle de Mendizabal n.º 19 bajos. Mahon 21 Junio de 1882.—Por A. de la J. de G.—Juan Orfila, Srio.

PREES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Para vender Lo está una casa, calle Santa Rosa, núms. 3 y 5. Informarán plaza Principe, núm. 2.

PILDORAS DE LOURDES PURGANTES antibiliosas, depurativas. De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados. Se venden á 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por el correo á cambio de sellos. En Mahon, Farmacia de Bofill. Depósito: Dr. MORALES, Carretas, 30, Madrid.

EN VENTA

Lo está el predio «Son Planas», situado en el término de Ciudadela, propio de la herencia de don Francisco Serra y Rodriguez.

Venden dicha finca los señores albaceas testamentarios de doña Juana Adelaida Cardona y Serra, competentemente autorizados; y doña Catalina Serra y Hernandez.

La subasta tendrá lugar á viva voz, el lunes 14 de agosto próximo, á las doce del día, en el despacho del Notario de Mahon don Francisco Andreu, el cual exhibirá el pliego de condiciones, la contrata del arriendo pendiente y la documentacion de la finca.

Nodriz Hay una en Villacarlos, joven de 26 años y leche fresca de 15 dias, que desea hallar criatura para amamantar en casa los padres de la misma. Informarán en dicho pueblo calle del Castillo n.º 10.

PARA las fiestas de San Jaime habrá para vender ó a'quilar una casita nueva situada en la calle Mayor ó sea el Cos. Informarán calle de la Iglesia, n.º 30, Villa Carlos.

TARJETAS DE VISITA Imprenta de EL LIBERAL

Gran bazar El Principal



Casa única en España

ROMPE-CABEZAS

Que cosa ha de ser Que cosa será, Para señora los moños, Y para el hombre metal, El mes que viene se sabrá.

Rambla frente Atarazanas, Barcelona

Este gran bazar de ropas hechas y á medida, contiene once puertas. Hay entrada libre para todas las personas que tengan gusto de ver un establecimiento, que es solo en España y en su clase.

Y ademas reúne las circunstancias de un gran surtido de ropas confeccionadas y muchas piezas para el que quiera tomarse la medida á precio muy ventajoso, y mucho gusto en el corte, y á la persona que lo necesite, en 8 horas traje listo y bien hecho.

Quando estén terminadas las obras dará aviso diez días antes, para que acudan á la inauguracion de este grandioso bazar titulado «EL PRINCIPAL», Rambla frente Atarazanas. Invencible hasta la muerte. El Feo Malagueño.—S. S. Q. B. S. M.

Manuel Duran.



LA SEÑORA

DOÑA MAGDALENA PONS Y XIMENEZ

DE SANCHO

Fallecida el día 11 de Diciembre de 1881

(Q. E. P. D.)

Su esposo D. Juan J. Sancho y Pons, hermanas poltricas, sobrinos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado 22 del actual á las 9 y media de la mañana en la Parroquial Iglesia de Santa Maria de esta Ciudad.

No se invita particularmente.

Mahon.—Imp. de Bernardo Fabregues.



E. P. D.

D. Manuel Pujol y Codina

FALLECIÓ EL 14 DE LOS CORRIENTES

Su esposa, hijas, hijos poltricos, nietos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el viernes 21 del corriente á las nueve de la mañana en la Parroquial iglesia de Santa María.

No se invita particularmente.